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 ЗНАТЬ следующие основные правила и положения 

 

       Глагол. Неопределенная форма глагола 

     Неопределенная форма глагола – это начальная форма глагола. Это 

неизменяемая форма глагола. Она не указывает ни на время, ни на число глагола. 

Глаголы в неопределенной форме отвечают на вопрос что делать ? или что 

сделать?  

  Глаголы, которые отвечают на вопросы что делать? имеют форму 

прошедшего, настоящего и будущего времени. 

Глаголы, которые отвечают на вопросы что сделать? имеют только 

форму прошедшего и будущего времени 

Изменение глаголов по лицам и числам в форме настоящего и будущего времени 

называется спряжением глагола. 

Ко II спряжению относятся: 

Глаголы, которые в неопределенной форме оканчиваются на –ить (кроме брить, 

стелить). 

Глаголы-исключения: слышать, гнать, дышать, держать, смотреть, видеть, 

ненавидеть, терпеть, обидеть, вертеть, зависеть. 

К I спряжению относятся: 

     Глаголы, которые оканчиваются на –ать, -еть, -оть, -уть. 

    Глаголы-исключения: брить и стелить. 

Разбор глагола как части речи  (морфологический разбор). 

Часть речи- глаг. 

I. Неопределенная форма (м.р., ед.ч.). 

II.Постоянные признаки: 

- спряжение; 

Непостоянные признаки: 

- число; 

- время; 

- лицо (есть у глаголов в настоящем и будущем 

времени); 

- род (есть у глаголов в прошедшем времени в единственном числе). 

III. Роль в предложении. 

Пример: Мы уходим всё дольше и дальше в лес. 

уходим – глаг. 



I.Н. ф.- уходить 

II.Пост.призн.: 2 спр., 

Непост.призн.: мн.ч., в наст.вр., в 1 лице, 

III. Мы (что делаем?) уходим -сказуемое. 

 

 

Правописание безударных личных окончаний глаголов в настоящем и в будущем 

времени 

Число Лицо I спряжение II спряжение 

 

Единственное 

1-е -у (-ю) -у (-ю) 

2-е -ешь (-ёшь) -ишь 

3-е -ет (-ёт) -ит 

 

Множественное 

1-е -ем (-ём) -им 

2-е -ете (-ёте) -ите 

3-е -ут (-ют) -ат (-ят) 

 

 

 

 


